



La Junta no renueva las ayudas a los grupos de excelencia de la Universidad

Los expertos afirman que su futuro a medio plazo es escaso sin dicha financiación

ANA REDONDO
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca cuenta en su haber con un total de 50 grupos de excelencia reconocidos por la Junta de Castilla y León, y a los que la administración regional ha concedido ayudas para la investigación a lo largo de tres convocatorias. En el año 2007 nacieron los primeros grupos cuya pertenencia la determina la universidad del director del proyecto de investigación.

Ni la propia Junta de Castilla y León podía imaginarse el éxito que tendría la creación del reconocimiento, según afirman los expertos, y es que hay muchos más grupos de los que se pensaba. Sin embargo, la crisis ha truncado sus deseos y tras la tercera convocatoria de ayudas ha cesado la financiación. "Si no se consigue a medio o corto plazo es escaso el futuro de los grupos de excelencia, porque la labor de coordinación, de traer gente del extranjero y organizar simposios internacionales no se podrá realizar", afirma el director de uno de ellos -concretamente del G-99- el catedrático del departamento de Economía e Historia Económica de la Usal, José Manuel Gutiérrez Díez.

Y es que aunque el grueso de la financiación de un grupo de investigación provenga de tres tipos de proyectos: europeos, nacionales y regionales, las ayudas concedidas por la Junta a los grupos de excelencia eran importantes para las actividades complementarias. Según comenta José



Un investigador de la Universidad de Salamanca manipula unas muestras.

ICAL

La Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad es la encargada de acreditar el reconocimiento regional

■ El reconocimiento como Grupo de Excelencia es una convocatoria que está abierta todo el año. Un grupo de investigación realiza la petición a la Junta, que lo envía a la ANECA (Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación). Hacen una evaluación, si la ANECA lo aprueba sale en el *Boletín Oficial de Castilla y León (Bocyl)* y la Junta lo reconoce como Grupo de Excelencia.

■ La primera convocatoria de las ayudas de la Junta a los grupos

de excelencia surgió poco después de los primeros reconocimientos y se han convocado un total de tres. A casi todos los grupos se le ha concedido la ayuda para actividades complementarias en alguna de las convocatorias.

■ Los expertos afirman que los grupos de excelencia "han muerto de éxito" porque hay más grupos de investigación de lo que se pensaba. La mayor parte se concentra entre las universidades de Salamanca y Valladolid.

Manuel Gutiérrez la misión de los grupos de excelencia es la "creación de plataformas para coordinar campos enteros de investigación, para organizar simposios, traer a investigadores internacionales y por otro lado dar a la investigación una visibilidad y una identidad de Comunidad". En este sentido, Gutiérrez aboga porque no mueran los grupos de excelencia, porque "aunque den menos dinero lo importante es que sigan adelante".

Los 50 grupos de excelencia de la Usal han recibido ayudas en alguna de las tres convocatorias de la Junta, pero ya les han comunicado la no renovación de las mismas aunque esperan poder convocarlas en un futuro. ■